



COMITÉ SECTORIAL LOCAL PENINSULAR

Paquera, 04 de noviembre del 2020

COSP 10-20

Señor
Renato Alvarado Rivera
Ministro
Ministerio de Agricultura y Ganadería

Estimado Señor

Muy cordialmente nos dirigimos a usted desde el COSEL Peninsular, que comprende los distritos de Lepanto, Paquera y Cóbano de Puntarenas.

Sirva la presente para comentarle que en la sesión 10-2020 del COSEL Peninsular, realizada el pasado 07 de octubre del 2020, se conversó sobre su visita los días 24 y 25 de septiembre a los distritos de Lepanto y Paquera, especialmente se habló sobre la posibilidad planteada por su persona de centralizar el servicio de extensión en una sola agencia debido a la imposibilidad de hacer nombramientos para cubrir puestos de los funcionarios que están próximos a pensionarse.

Esto nos llena de mucha preocupación, ya que en caso de que sucediera se va a ver fuertemente afectado el servicio de extensión agropecuaria que hasta ahora han venido recibiendo los productores por parte de sus agencias correspondientes. Sumado a lo anterior, el aporte que realizan las agencias dando acompañamiento, respaldo técnico y seguimiento para la ejecución de proyectos estratégicos en beneficio de productos y organizaciones productivas del territorio, en coordinación con otras instituciones del sector agropecuario como Inder, CNP, Servicio Fitosanitario del Estado, INTA, SENASA, IMAS, entre otros, es indispensable, por lo que el cierre de una agencia repercute en esta labor, afectando consecuentemente la inversión que se puede gestionar para la región.

Las distancias, el estado de los caminos y los escasos servicios de transporte serían limitantes importantes para que los productores puedan acceder a los servicios, capacitaciones y asesorías que actualmente reciben y que son un recurso muy valioso para el desarrollo de sus actividades productivas.

La actividad agropecuaria representa un pilar importante en la economía de los tres distritos peninsulares, por tanto, consideramos fundamental brindar servicios y asistencia técnica oportuna a estas familias productoras, en pro de la producción sostenible y la economía del territorio peninsular. Es importante destacar también que la agencia de extensión de Jicaral, atiende la población de isla Venado, la cual por sus condiciones de ubicación y situación legal de las propiedades que ocupan, son una población vulnerable, con condiciones menos

COMITÉ SECTORIAL LOCAL PENINSULAR

favorables y sumarle tener que desplazarse hasta Paquera para realizar gestiones con el MAG, es colocar a dicha población en mayor desventaja.

Entendemos que el país atraviesa una seria crisis económica y que es urgente reducir el gasto público, sin embargo, muy respetuosamente le solicitamos se reconsidere esta posibilidad y mas bien, interponga sus buenos oficios a fin de fortalecer el servicio de extensión agropecuaria y abastecer las necesidades de nuestros productores.

Aprovechamos la presente también para agradecerle su visita al territorio peninsular, pero consideramos que al ser esta visita coordinada por una organización y en atención a sus necesidades, no hubo oportunidad de que otras organizaciones pudieran aprovechar su presencia para exponer el trabajo que han venido haciendo y las necesidades de apoyo por parte del Ministerio de Agricultura y Ganadería. Es por este motivo que solicitamos una visita suya a los distritos peninsulares coordinación con el COSEL, entendemos que por sus múltiples deberes y ocupaciones le debe resultar complicado desplazarse hasta la zona, sin embargo, apelamos a su compromiso y gran accesibilidad para compartir con los productores y escuchar sus necesidades.

Sin otro particular y agradeciendo de antemano su atención y colaboración, se despide atentamente.



Ing. Cristina González Ordóñez
Coordinadora
COSEL Peninsular

c.c archivo

Coordinación: cgonzalez@mag.go.cr / Tel: 21056530